
 

第１部会【市民協働部門】 会議概要録 

 

【開催概要】 

名 称：令和３年度 第５回 東区自治協議会 第１部会 

日 時：令和３年１０月１９日（火）午後２時００分～４時１０分 

場 所：東区プラザ 講座室２ 

出席者：作左部委員、伊藤委員、近藤委員、月岡委員、野村委員、小林委員、 

東海林委員、関塚委員、行田委員、田宮委員 

    （事務局）地域課、区民生活課、総務課 

 

【会議内容】 

１ 令和４年度東区特色ある区づくり予算（区役所企画事業）について 

  各課より担当事業の実施案について説明があり、その後に質疑を行いました。 

 

事業名 主な質疑・意見 所管課の回答 

じゅんさい池みらい

プロジェクト 

（地域課・区民生活課）  

じゅんさい池ガイドブックは

増刷しないのか。 

大変好評のため、増刷したいと考

えている。 

避難所運営ワークシ

ョップ事業 

（総務課） 

ワークショップは一会場何人

が参加するのか。 

最大で３０人程度。 

 

避難所運営ワークシ

ョップ事業 

（総務課） 

２日間に分けて行うというこ

とは、泊りがけで行うというこ

となのか。 

６団体を２日間に分けて行うとい

うこと。 

 

２ 令和４年度の自治協議会提案事業予算について 

事務局より、第８期の自治協議会提案事業の進め方及び過年度の事業実績について

説明があり、第１部会企画分の令和４年度の自治協議会提案事業予算額を１００万円

とすることとしました。 

 

 ３ その他 

   令和４年度に実施する事業を見据え、今年度実施する事業について、下記のとお 

り意見がありました。 

 

  【主な意見】 

・自治会、町内会の内容についてよく理解せずに役員になっている人もいるため、 

そのような人向けに研修会等を開くのはどうか 

・まずは、アンケートをとりどのぐらいの業務が各自治会、町内会にあるのかを把 

握することが必要だと思う 

・「自治会・町内会の人材不足解消に向けた現状分析について」というテーマは、一 

回の事業で解決できるテーマではないと思う 

 

【次回開催日】 

日時：令和３年 11 月１２日（金）午前１０時～ 

会場：東区プラザ 音楽練習室２ 
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第２部会【福祉・教育・文化部門】 会議概要録 

 

【開催概要】 

名 称：令和３年度 第６回 東区自治協議会 第２部会 

日 時：令和３年１０月１２日（火）午後３時００分～４時４０分 

場 所：東区プラザ 音楽練習室１ 

出席者：関根委員、川上委員、佐藤（恵）委員、白井委員、田中委員、津野委員、 

長谷川（瑞）委員、山田委員 

（欠 席）大川委員 

    （事務局）地域課、健康福祉課、建設課、総務課 

 

【会議内容】 

１ 令和４年度東区特色ある区づくり予算（区役所企画事業）について 

  各課より担当事業の実施案について説明があり、その後に質疑を行いました。 

 

事業名 主な質疑・意見 所管課の回答 

区民こいのぼり 

プロジェクト 

（建設課） 

再編はどのようになるのか。 特色ある区づくり事業は原則３年

までだが、コロナ禍で予定通りの実

施が困難だったことも踏まえ、来年

度は、新規の「産業のまち東区まち

づくり・ひとづくりプロジェクト」

のメニューのひとつに再編されて

実施していく方針。 

東区歴史文化 

プロジェクト 

（地域課） 

他区では、まち歩きのガイドを中

学生が担う取組みがある。歴史文

化の継承のため、若い世代を育て

る取組みが必要ではないか。 

ご意見を参考に、若い世代が参画で

きるような展開も検討したい。 

ウェブでつながる

マタニティ期から

の子育て応援事業 

（健康福祉課） 

コロナ禍で、産院での教室や交流

の機会がなくなっているので、区

役所が実施するものをより広く周

知してほしい。 

母子健康手帳交付時の周知など、機

会を捉えて広く広報していきたい。 

歯っぴーすまいる

プロジェクト 

（健康福祉課） 

今年度実施した放課後児童クラブ

へのむし歯予防教室は、来年度は

実施しないのか。 

今年度実施していない施設を対象

に実施するが、今年度のアンケート

結果より、継続の要望をいただいて

いる施設もあるため、できる限り対

応したい。 

みんなで見守ろう

認知症！おれんじ

ネット 

（健康福祉課） 

認知症 SOS 捜索模擬訓練は具体

的にどのように実施したのか。 

グループに分かれて、行方不明にな

る人、捜索する人など役を決めて実

施するもの。民生委員や警察なども

参加した。 
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事業名 主な質疑・意見 所管課の回答 

地 域 と 取 り 組

む！高齢者見守

り訪問・介護予

防事業 

（健康福祉課） 

介護予防と見守りという２つの大

きな目的を明確に打ち出していく

と、講座や研修会等への参加や関

心が高まるのではないか。 

ご意見を参考に検討する。 

事業効果検証のためのアンケート

調査の対象は誰か。 

民生委員を対象とする予定。 

 

 

２ 令和４年度の自治協議会提案事業予算について 

事務局より、第８期の自治協議会提案事業の進め方及び過年度の事業実績について

説明があり、第 2 部会企画分の令和４年度の自治協議会提案事業予算額を１００万円

とすることとしました。 

 

 

３ 令和３年度区自治協議会提案事業 子どもに関する地域課題の調査研究について 

   11 月以降の進め方について協議しました。 

      新型コロナウイルスに係る県の特別警報に伴う施設休館を受け、９月の開催予定を

延期した、「子どもの育ちと地域の関わりについての学習会」を 11 月 8 日に開催す

ることとしました。 

   また、子ども食堂の課題やニーズを知るためのヒアリング調査を実施する方針とし、

11 月以降、準備を進めていくこととしました。 

 

 

【次回開催日】 

日時：令和３年 11 月 8 日（月）午後１時３０分～ 

会場：東区プラザ 講座室１ 

＊ 新潟県立大学 小池 由佳教授を講師に迎え、「子どもの育ちと地域の関わりにつ

いて」講話と意見交換会を開催予定 

 



 

 

第３部会【産業・環境部門】 会議概要録 

 

【開催概要】 

○名 称：令和３年度 第５回 東区自治協議会 第３部会 

○日 時：令和３年１０月１４日（木）午前１０時～午前１１時３０分 

○場 所：東区プラザ 音楽練習室２ 

○出席者：中川委員、吉田委員、長谷川（徳）委員、佐藤（清）委員、菊谷委員、 

     長谷部委員、鈴木委員、土田委員 

    （欠 席）貝津委員、後藤委員 

   （事務局）地域課、区民生活課、建設課 

 

【会議内容】 

 １ 令和４年度区づくり事業の説明 

   各課より担当事業の実施案について説明があり、その後に質疑を行いました。 

 

事業名 主な質疑・意見 所管課の回答 

美しい東区環境

づくり事業 

（区民生活課） 

事業の実施にあたり、新型コロナウ

イルス感染症拡大防止の対策も行

ったということだが、具体的にどの

ような対策をとったのか。 

密を避けるため人同士の間隔を空

ける、終了後に歓談などせず速や

かに解散するなどの対策を行っ

た。 

産業のまち東区

まちづくり・ひと

づくりプロジェ

クト 

（建設課） 

「賑わいまちづくりプロジェクト」

について 

西港の活性化について、どの程度の

取組が予定されているのか。 

山ノ下橋の架け替えに伴い人流が

変化する懸念があるため、同地区

にある西港の魅力を発信していき

たいと考えている。まずは、人が

集まるような企画を実施する予

定。 

産業のまち東区

まちづくり・ひと

づくりプロジェ

クト 

（建設課） 

「賑わいまちづくりプロジェクト」

について 

西港には、新日本海フェリーやクル

ーズ船の寄港があるが、あまり知ら

れていないのでＰＲをしてほしい。 

 

西港には多様な魅力があると思う

ので、最大限いかしていきたい。 

産業のまち東区

まちづくり・ひと

づくりプロジェ

クト 

（地域課） 

「産業とものづくりの魅力発信プ

ロジェクト」について 

産業のまち東区を、日常で感じる機

会が少ないように思う。子ども達も

含めて、産業を身近に感じられるプ

ロジェクトになると良い。 

小中学校の総合学習などで、産業

のまち東区の成り立ちや歴史を学

んでもらえたら良いと考えている

が、具体的な取組内容は今後検討

していく。 
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２ 令和４年度の自治協議会事業予算について 

 事務局より、第８期の自治協議会提案事業の進め方及び過年度の事業実績につい

て説明があり、第３部会企画分の令和４年度の自治協議会提案事業予算額を１００

万円とすることとしました。 

 

３ 区バスの体験乗車について 

・９月２６日（日）に開催した試乗会について事務局より説明がありました。 

・３部会の委員による体験乗車について、新車両での「車いすでの乗車体験」や 

 区づくりの新規事業の実施場所として予定されている、山の下エリアを含めた 

 試乗ルートを検討することを決定しました。 

 

４ その他 

・事務局より、公共空間の活用について柏崎市の事例紹介がありました。 

 柏崎小学校の生徒が、総合学習の一環として公園にキッチンカーを呼ぶことを 

 提案し、実現したものです。 

 委員からは、公共空間の活用事例として参考にするとともに、東区では屋上 

 駐車場なども活用ができないか、などの意見が出されました。 

・他市の事例なども参考にしながら、引き続き調査・研究を進めていきます。 

 

 

【次回開催日】 

日時：令和３年１１月１１日（木）午前１０時～ 

会場：東区プラザ 音楽練習室２ 



 

東区自治協議会広報紙編集部会 会議概要録 

 

【開催概要】 

名 称：令和３年度 第４回 東区自治協議会広報紙編集部会 

日 時：令和３年９月 30 日（木）15：00～16：00 

場 所：東区プラザ 音楽練習室２ 

出席者：中川委員、近藤委員、白井委員、関塚委員、津野委員、長谷川（瑞）委員、

土田委員 

    （欠席）田宮委員 

 

【会議内容】 

１ 自治協かわらばん第 24 号（令和 3 年 11 月 7 日発行）原稿案について 

   書面会議とした第 3 回広報紙編集部会の意見集約結果を確認し、原稿案につい

て協議しました。 

   これまでの自治協の取り組み成果の紹介については、令和 2 年度に作成した特

殊詐欺東防止シールと中学生向けリーフレットの利用者の声を掲載することとし、

委員それぞれが、高齢者や中学生などにインタビューして声を収集することとしま

した。 

 

〔主な意見〕 

・各部会の調査・研究のテーマについて、短い言葉で見出しのように一目でわか

るように表記を工夫してはどうか。 

・例えば自治会活動の様子や子ども食堂の様子など、各部会のテーマを表す写真

やイラストを載せてはどうか。 

・部会ごとに写真を１枚ずつ載せることにこだわらず、部会の協議の様子がわか

る写真を 1 枚で大きく載せる方がよいのではないか。 

・自治協の役割と位置づけの周知は、「自治協かわらばん」発行の趣旨でもある

ので、繰り返し掲載して良いのではないか。 

 

 

【次回開催日】 

日時：令和 3 年１０月 22 日（金）午後 1 時 30 分～ 

会場：東区プラザ 音楽練習室２ 

※東区だよりの紙面都合により、自治協かわらばん第 24 号の発行日を 12 月 5 日に

変更することとしたため、広報紙編集部会の開催日を以下のとおり変更 

変更後の日時：令和 3 年 11 月 19 日（金）午後 1 時 30 分～ 

変更後の会場：東区プラザ 講座室 3 
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